

De lo biológico a lo cultural: Bases del tratamiento del trastorno de personalidad
Directores: José Martínez Pérez y Juan A. Estévez
Secretaria: Ana M^a Jiménez
 El programa, dirigido a personal sanitario y para-sanitario interesado en la salud mental y las drogodependencias, se diseñó con el objetivo de estudiar los aspectos biológicos, genéticos, psicológicos, históricos y ambientales que pueden incrementar la vulnerabilidad del individuo y favorecer la presencia de conductas adictivas y consumo de drogas.

campo de criptana

Nuevas perspectivas en educación musical
Director: Juan José Pastor
Secretario: Antonio Alcázar
 Profesores de las universidades de Castilla-La Mancha, Sevilla, Santiago de Compostela o la Autónoma de Madrid debatieron en el marco de este curso sobre distintos aspectos relacionados con la educación musical en Primaria y Secundaria, atendiendo a aspectos significativos como el aprendizaje creativo, la audición musical, la educación en valores, los paisajes sonoros, la interdisciplinariedad y la formación del futuro profesorado en educación musical.

almodóvar del campo

Importancia sociocultural de los festejos taurinos populares
Director: José R. Caballero
Secretaria: M. Caballero
 Encierros, recortes y corridas de toros constituyen manifestaciones profundamente arraigadas en buena parte de la sociedad española. La UCLM se ocupó de analizar la importancia sociocultural de este tipo de festejos en un curso celebrado en Almodóvar del Campo en el que participaron alumnos universitarios, profesores,

ganaderos y aficionados a la Fiesta. Paralelamente al desarrollo del programa, y en la misma sede del curso, se expuso una muestra de del pintor ciudadrealeño Fernando Martín sobre los toros.

cuenca

El cambio climático
Director: Santiago Grisolia
Secretarios: Miguel Á. López y Elena Bendala-Tufanisco
 El Premio Príncipe de Asturias de Investigación Científica de 1990 y doctor *honoris causa* por la UCLM, Santiago Grisolia, dirigió este programa sobre el cambio climático en el que participaron unos sesenta alumnos que tuvieron la oportunidad de conocer los efectos del proceso de calentamiento global del planeta y discutir sobre las soluciones a este importante problema.

Instalaciones solares fotovoltaicas en edificación e infraestructuras de telecomunicación
Director: José J. Medina
Secretario: Samuel Quintana
 Las energías renovables volvieron a asumir el protagonismo de los cursos de verano aunque, en esta ocasión, desde una perspectiva nueva: las repercusiones del sector en el ámbito laboral. El incremento del peso específico de la energía solar dentro del programa

energético nacional y de la actividad empresarial en este sector se ha traducido en un aumento de la demanda de profesionales de este ámbito.

Prejuicios y ciudadanía. Las relaciones psicosociales en el marco de la tolerancia
Directores: Santiago Yubero, J. F. Morales y Amalio Blanco
Secretaria: Elisa Larrañaga
 El filósofo José Antonio Marina y el profesor de la Universidad Carlos III Juan José Tamayo participaron como ponentes en este interesante curso, planteado con el objetivo de incidir en las conductas de respeto y tolerancia desde el punto de vista de la educación, el sexo, la religión, o las desigualdades.

Aprender a vivir en un contexto multicultural
Director: Fernando Casas
Secretaria: Paula Benito
 Planteado con el desafío de contribuir a la integración de los inmigrantes, este curso analizó la situación de este colectivo en Castilla-La Mancha, incidiendo en la realidad de los latinoamericanos, así como en la adaptación de sus hijos a la escuela. Los participantes coincidieron en señalar los beneficios que la llegada de inmigrantes ha reportado a muchos pueblos y ciudades de la región.
Nuevo marco sancionador de la Guardia Civil

Directores: Fco. Javier de León y Ángel Juanes Peces
 Magistrados, profesores universitarios y representantes de la Guardia Civil participaron en este programa sobre el nuevo marco sancionador del cuerpo armado tras la reforma operada en la normativa que les afecta, especialmente por la Ley Orgánica 12/2007 que regula en nuevo marco disciplinario y afecta profundamente al sistema penal aplicable.

mota del cuervo

Paisaje cultural y turismo. ¿Recurso, producto o marco determinante de la calidad de un destino?
Directora: Carmen Vázquez
Secretario: Óscar Serrano
 Esta iniciativa de formación, inaugurada por el vicerrector del Campus de Cuenca y Extensión Universitaria, José Ignacio Albentosa, sirvió para analizar el paisaje cultural como resultado de la actividad humana y que el mismo debe ser considerado en toda política de ordenación territorial y desarrollo turístico. Asimismo, sus promotores insistieron en el concepto del turismo como agente de reestructuración del mundo y de la percepción.

uclés

La batalla de Uclés
Director: Francisco Ruiz
Secretario: Jesús Molero
 El programa dirigido por el profesor de la UCLM Francisco Ruiz Gómez sirvió para analizar uno de los hitos más significativos de la Reconquista, el contexto histórico general de la batalla de Uclés, a partir de las nuevas aportaciones de la historiografía. Asimismo, los ponentes incidieron en la relevancia del concepto "frontera" en aquella época, entendido aquel no solamente como escenario de enfrentamientos militares,



En la imagen, un momento de la inauguración del curso "Prejuicios y ciudadanía"

Continúa en la página siguiente